

## ATER CNU 07/LLSHS/PLEIADE

Composante d'enseignement : **UFR LLSHS**

Adresse : 99 avenue JB Clément - 93430 Villetaneuse

Site d'enseignement : Campus de Villetaneuse

Section CNU : 07

### **Profil général :**

Le département de Linguistique et l'unité de recherche Pléiade de l'Université Sorbonne Paris Nord proposent un poste d'ATER en Linguistique française et Humanités Numériques pour la rentrée 2023-2024. Les enseignements à assurer portent sur le traitement numérique des textes (dans une perspective d'analyse linguistique ou littéraire) et les pratiques d'écriture.

### **Job profil :**

The department of Linguistics and the Pleiade research team of Université Sorbonne Paris Nord invites applications for an ATER position in French linguistics and Digital Humanities. The courses to be taught concern the digital processing of texts (from a linguistic or literary analysis perspective) and writing practices.

Mots clés : Humanités numériques, Littératie numérique, Linguistique de corpus  
Research Fields URAXESS : Digital humanities, Digital literacies, Corpus linguistics

### **Profil d'enseignement et filières de formation concernées :**

La personne recrutée viendra renforcer l'équipe enseignante de la Licence Lettres Modernes et du master mention SDL (LediLangt) de l'Université Sorbonne Paris Nord. Elle assurera, au sein de ces deux formations, des cours relevant essentiellement des Humanités Numériques (exploration numérique de textes, ressources électroniques, rédactionnel web, initiation à la programmation pour les SHS, encadrement de projets HN/TAL) ainsi que des cours de méthodologie en licence (écrits professionnels) et master (outillage pour la recherche en linguistique).

### **Teaching job profile**

The recruited candidate will teach undergraduate and master courses, mainly related to Digital Humanities (digital exploration of texts, electronic resources, web writing, introduction to programming for social sciences and humanities, supervision of DH/NLP projects) as well as methodology courses (professional writing, tools for research in linguistics)

**Contact** : Lucie Barque, direction du département de linguistique

[lucie.barque@univ-paris13.fr](mailto:lucie.barque@univ-paris13.fr)

URL de la composante ou du département : <https://llshs.univ-paris13.fr/>

### **Profil recherche**

Pléiade est une unité de recherche pluridisciplinaire de l'Université Sorbonne Paris Nord, membre fondateur du Campus Condorcet <https://www.campus-condorcet.fr>. Elle rassemble des géographes, des linguistes, des historien·ne·s, des littéraires, des civilisationnistes, travaillant sur les aires gréco-latine, française, francophone, anglophone, hispanophone et lusophone. La personne recrutée pourra s'intégrer dans l'un ou plusieurs des axes de l'équipe qui animent des

recherches en lien avec les aspects numériques des textes, images, productions artistiques, etc. ou avec la collecte et le traitement numériques de données en SHS. Elle pourra également participer aux travaux menés en liaison avec les deux parcours "Dynamiques lexicales" et "Diversités, inégalités, discriminations linguistiques" du master Ledilangt.

**Research profil**

Pléiade is a multidisciplinary research unit of Université Sorbonne Paris Nord, a founding member of the Campus Condorcet <https://www.campus-condorcet.fr>. It brings together geographers, linguists, historians, literary scholars and civilisationists working in the Greco-Latin, French, English, Spanish and Portuguese-speaking areas. The recruited candidate may conduct research activities in one or more of the team's research areas related to the digital aspects of texts, images, artistic productions, etc. or to the digital data collection and processing in humanities and social sciences. He/she may also participate in the work carried out in connection with the two courses "lexical dynamics" and "Diversity, inequality, linguistic discrimination" of the Ledilangt master's degree.

**Contact** : Françoise Palleau, directrice de Pléiade

[francoise.palleau@sorbonne-paris-nord.fr](mailto:francoise.palleau@sorbonne-paris-nord.fr)

URL de l'unité de recherche : <https://pleiade.univ-paris13.fr/>